



©K.Okawara, Jet Inoue

iコミュ!

iのまち稲城 コミュニティ & コミュニケーション ペーパー!

住民自身で適時・適切な避難ができるように!



「災害・避難カードモデル事業」に取り組みました～大丸自治会～

大丸自治会では今年度、「災害・避難カード」を作成するモデル事業に取り組みました。

「災害・避難カード」は土砂災害や水害などの被害を軽減するため、自然災害ごとに避難場所、避難経路、避難のタイミング、誰に声をかけるか等をあらかじめ住民自身が記入し、個人が携帯するものです。

作成にあたっては、主催者の内閣府や委託業者の支援を受けながら、国土交通省、東京都、多摩中央警察署、稲城市消防本部、稲城市消防団、その他地元の各種団体にも参加・協力いただき、8月から12月まで3回

のワークショップを開催しました。

地区内のまち歩きを通して、過去の災害や災害リスクの点検などの情報共有を図り、グループワークでは避難場所、避難方法等を地図に書き込んで「マイマップ」を作成し、避難行動について話し合いました。

この事業を通して地域の課題も見つかりましたが、大丸地区の住民が、発災時には自身で適時・適切な避難行動をできるよう、今後も防災活動に取り組み、被害を軽減したいと思います。

防災担当大臣表彰を受けました 平尾分譲住宅自主防災組織が防災功労賞

平尾分譲住宅自主防災組織が昨年9月2日に、内閣府防災担当・山谷えり子大臣（当時）から平成27年度「防災功労賞」の表彰を受けました。全国からの個人6名、団体11の受賞者の中に、平尾分譲住宅自主防災組織も選ばれました。

発足から18年間の日々の活動を評価して頂き、稲城市と東京都から推薦を受け、都内から唯一の団体受賞者として表彰を受けました。私たちは今回のような表彰制度があることを知りませんでした。毎月開いている防災WGはこの1月で218回になりますし、安否確認の方法として「黄色い旗作戦」を考えるなど、平尾分譲住宅自主防災組織の日常の取



り組み、活動が対象となったものです。

平尾分譲住宅自主防災組織を構成するみんなの力と今までの活動内容が認められたことから、自信とともに今後の活動の励みにしたいと思います。



公園に設置し、花を植えている非常用カマド



災害時はカマドとして使用

五中生との防災訓練通じ 地域力アップ



向陽台地区連合会が 学校教育活動支援団体表彰

ニュータウンの向陽台地区では、サラリーマン世帯が多く、平日の日中に大規模災害が発生した場合、避難所設営や初期消火などへのマンパワーが不足されることが予想されます。そこで中学生にも、被災時の活動を理解し、万が一の場合には地域を支える力となっていたきたいという思いから、向陽台地区連合会では、稲城第五中学校が行っている「地域連携防災訓練」活動を継続的に支援してきました。

具体的には、避難所設営訓練、可搬ポンプ操法訓練、炊き出し訓練、防災倉庫見学などを稲城第五中学校の生徒さんと共に実施しています。このことで、地域の皆さんや生徒さんの、いざというときの心構えや技術の習得ができることはもとより、お互いが顔見知りになることで、地域力を強める一助にもなると考えています。

この活動実績を評価いただき、今年度、東京都教育委員会から「平成27年度学校教育活動支援団体」として表彰され、感謝状を授与されました。今後もこういった活動をはじめ、様々な取り組みを行い、地域力・防災力を高めていきたいと思ひます。(写真は、感謝状と、向陽台地区連合会代表の須田さん(右)、防災担当の丸山さん)

印刷物の企画・制作はお任せください！

会社、店舗、団体、個人の方の情報発信や本作りをお手伝いします



株式会社 **インターメディアリー**

稲城市矢野口 3750-135

TEL.: 042-379-9782 FAX: 042-379-9783

web サイト:「インターメディアリー 稲城」で検索

知識と情報を「実践」に

地域防災学習交流会を 開催しました！！



自治会連合会・川島会長の挨拶

稲城市自治会連合会と稲城市安全安心まちづくり推進協議会・多摩稲城防犯協会は共催で、毎年度、講演会事業を実施しています。近年では防犯関連の講演会やつどいを開催していましたが、今年度は防災についても学んでいただき、地域力向上に役立てていただきたいとの思いから、1月20日に地域振興プラザ4階会議室を会場として地域防災学習交流会を開催しました。

当日は、自治会や各地域団体などから60名を超える方にご参加いただき、講師には今野茂雄氏をお招きし、「首都直下地震の備えと地域防災力の向上」と題して、自助を基盤とした近隣との共助について、多くの写真と事例を交えながらお話しいただきました。

今回の学習交流会が各地域の防災力向上の一助になることを願っています。



地域で取り組める事例などをお話しいただきました

矢野口自治会

矢野口自治会は昭和 39 年に矢野口区会から自治会となり、現在にいたります。会員世帯数 3500 世帯あまりの大組織となりました。

現在のおもな自治会の活動としては、多摩川清掃や三沢川清掃、市内一斉防犯パトロール等の各種市民活動への積極的な参加、また自治会独自の活動としては、秋に行われる一大イベントである矢野口大運動会をはじめ、矢野口防災訓練、救急



救命講習会等を行っております。さらに、関係団体と協力して防犯パトロールや夜間パトロール等も行い、「住み良い矢野口」を維持すべく精



防犯パトロール出発前の集合写真



矢野口大運動会の様子

力的に活動しております。また、昭和 52 年の創刊以来毎月 1 回発行している「矢野口自治会だより」は本年 1 月号で 452 号となりました。

これからも共助の担い手として、活動を続けてまいります。

長峰ローレルヒルズ自治会

長峰ローレルヒルズは、稲城中央公園総合グラウンドの西側に位置する、尾根幹線沿い 74 戸の戸建て住宅です。

平成 17 年に自治会が発足し、今



ローレルキッズ 卒業・入学を祝う会

年で 11 年目となります。当初より、会員相互の親睦を図るべく自治会活動を行っています。長峰地区全体のイベントである長峰夏祭りへの出店やソフトボール大会への参加などに加え、ローレルヒルズ独自の調布花火鑑賞会も実施しています。この花火鑑賞会はローレルヒルズの立地を活かしたもので、ローレルヒルズ東側から総合グラウンド越しに見える花火をみんなで見ながら、夏の夜の 1 時間余りを防災倉庫の備品状態確認も兼ねた炊き出しとちょっとした飲み物、お菓子でわいわいがやがや

と親睦を深めています。

また、ローレルキッズという子供会を結成し、お誕生日会、クリスマス会、入学・卒業を祝う会など、子供達同士の交流を図るとともに、成長を支えていく活動も積極的に行っています。



長峰夏祭りの出店

百村自治会

百村自治会は各地区からの 18 名の理事さんで毎月 1 回定例会を行い、各種行事に対応しております。

各種行事の説明を致します。

8 月初めには百村青少育主催で納涼盆踊り大会が百村神化公園で行われ、たくさんの人達で盛り上がりました。自治会としても準備等に協力しております。暑い中大変おつかれさまでした。

9 月には百村大運動会を百村自治会が主催し、各種団体の協力をいただいて、いつもの抽選会などが行われ大変盛り上がり、地区別の反省会は夜遅くまで行われたようです。



まちきれ運動でのゴミ収集

10 月には堅神社大祭が行われ、奉賛会と各種団体が協力して事故もなく終了できました。カラオケ大会では第五中学校の校長先生の素晴らしい踊りを見せていただき、大変盛り上がりしました。

12 月にはまちきれ運動を自主的に実施し、「お正月の前に少しでも町をきれいに」と 5 地区に分かれて約 1 時間行い、写真のように大

量のゴミを収集いたしました。

他にも、7 月、12 月に行われる市内一斉防犯パトロールなど行事に参加しております。

また、平成 23 年に東日本大震災が起きた際の自治会の対応を紹介致します。

毎年 4 月初めに「百村桜まつり」を行っておりましたが、中止をして自治会館で義援金の募集を行いました。57 万 1354 円集まり、稲城市福祉部に納入いたしました。ご協力いただきました皆さま、大変ありがとうございました。

このように、百村自治会では各種取り組みをとおして、地域のつながりを強めています。

自治会連合会視察研修を行いました



稲城市自治会連合会では、会員の見聞を広め各自治会の活動にフィードバックしていただくことを目的に、視察研修を実施しています。今年度は、平成 27 年 11 月 16 日に実施しました。

当日は 8 時 30 分に市役所に集合し、まずは 4 月に開校した南山小学校で防災設備を見学しました。体育館に併設されている防災倉庫の見学や、体育館での避難所設営、災害

用井戸やマンホールトイレの説明を受けました。参加された皆さんからは多くの質問が出て、自治会の方々の防災対策への関心の高さがうかがえました。

視察 2 か所目は、9 月にオープンした公営稲城・府中メモリアルパークの見学を行いました。こちらでは、葬儀・法要施設等を見学したあと、普通墓地や芝生墓地、樹林式墓地や合葬式墓地を実際に歩きながら

説明を受けました。利用者の様々なニーズに対応できるよう、多形態の墓地を備えているとのことで、皆さんも「なるほど」と納得していました。各自治会単位でも施設の見学をさせて欲しいとの声上がり、日程調整をする約束をしている自治会もありました。

2 か所の視察の後には、横浜に場所を移して、レストランで昼食をとりながら、参加した自治会相互の親睦を深め、その後キリンビール横浜工場の見学を行って、今回の視察研修を終えました。

参加された皆さま、大変お疲れ様でした。今回参加できなかった自治会の皆さまも、来年度は是非ご参加ください！



年末市内一斉防犯パトロールに約 1000 人参加

平成 27 年 12 月 16 日、市内 5 か所を拠点として、年末市内一斉防犯パトロールが実施されました。前号でもご紹介した市内一斉防犯パト

ロールは、稲城市自治会連合会も構成員となっている「稲城市安全・安心まちづくり推進協議会」の主催で、今回で 16 回目の実施となりました。



当日は、12 月にしては暖かな天候で、絶好のパトロール日和となり、延べ 946 名の参加をいただき、無事に実施することができました。ご協力誠にありがとうございました！！

稲城市自治会連合会だより「i コミュ！」
第 2 号 2016 年 3 月発行
発行者：稲城市自治会連合会
事務局：稲城市総務部総務契約課
稲城市東長沼 2111 番地
電話 042-378-2111 (代表)